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Евгения Юн.
«Правда Востока».

В Год заботы о человеке и качественного 
образования государство уделяет 
огромное внимание защите прав людей 
на получение квалифицированной 
медицинской помощи. Именно поэтому 
продолжается совершенствование 
приоритетного направления  
политики Узбекистана -  
системы здравоохранения.

АВТОМАТИЗИРОВАННОЕ УПРАВЛЕНИЕ АВТОМАТИЗИРОВАННОЕ УПРАВЛЕНИЕ 
СЛУЖБОЙ СКОРОЙ ПОМОЩИ ВНЕДРЯЕТСЯ  СЛУЖБОЙ СКОРОЙ ПОМОЩИ ВНЕДРЯЕТСЯ  

ПО ВСЕЙ СТРАНЕПО ВСЕЙ СТРАНЕ

(Окончание  
на 3-й стр.)

СТРАТЕГИЧЕСКИЙ ДИАЛОГ «ЦЕНТРАЛЬНАЯ 
АЗИЯ - СОВЕТ СОТРУДНИЧЕСТВА 

АРАБСКИХ ГОСУДАРСТВ ЗАЛИВА» СУЛИТ 
ЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ ВЗАИМНЫЕ ВЫГОДЫ

Взгляд из-за рубежа

19 июля в городе Джидде (Саудовская Аравия) состоялся первый 
саммит формата «Центральная Азия - Совет сотрудничества 

арабских государств Залива (ССАГЗ)», в котором принял 
участие Президент Узбекистана Шавкат Мирзиёев.

В мероприятии, прошедшем под председа-
тельством Наследного принца, Председателя 
Кабинета Министров Саудовской Аравии шейха 
Мухаммада бин Салмана Аль Сауда, также 
участвовали Президент Республики Казахстан 
Касым-Жомарт Токаев, Президент Кыргызской 
Республики Садыр Жапаров, Президент Респуб-
лики Таджикистан Эмомали Рахмон, Президент 
Туркменистана Сердар Бердымухамедов, Эмир 
Государства Катар шейх Тамим бин Хамад Аль 
Тани, Премьер-министр Объединенных Араб-
ских Эмиратов шейх Мухаммад бин Рашид Аль 
Мактум, заместитель Эмира, Наследный принц 
Государства Кувейт шейх Мишааль аль-Ахмед 
аль-Джабер ас-Сабах, заместитель Премьер- 
министра Султаната Оман шейх Асад бин Тарик 

аль-Саид, Специальный представитель Короля 
Бахрейна шейх Насер бин Хамад Аль Халифа, 
а также генеральный секретарь Совета Джасим 
Мухаммад аль-Будайви.

В соответствии с повесткой дня были рас-
смотрены вопросы развития конструктивного 
политического диалога, расширения торгово- 
экономического и инвестиционного сотрудниче-
ства, укрепления культурно-гуманитарных свя-
зей. Состоялся обмен мнениями по актуальным 
аспектам региональной и международной поли-
тики.

Президент Узбекистана в своем выступлении 
особо отметил глубокую историческую взаимо-
связанность народов Центральной Азии и реги-
она Залива, в основе которой тесные торговые 

отношения, общие ценности и традиции, свя-
щенная религия ислам.

Был подчеркнут вклад наших выдающихся 
мыслителей и ученых в развитие историче-
ских связей между Мавераннахром и Аравий-
ским краем. Одним из них являлся великий 
ученый-богослов Имам Аль Бухари, известный 
также как Султан всех мухаддисов.

- Мы гордимся тем, что двое из шести про-
славленных богословов мусульманского мира 
родились и выросли в нашем регионе, а древняя 
Бухара получила славу как «Куббатул Ислом» - 
«Купол Ислама». Известно, что в начале IX века в 
Академии «Дом мудрости» в столице государства 
Аббасидов свою научную деятельность осущест-
вляли более 200 ученых из Центральной Азии.  

А такие наши великие ученые, как Аль-Хорезми, 
Ахмад Фергани, Абу Рейхан Беруни, Ибн Сина, 
создавали свои бесценные научные труды именно 
на прекрасном арабском языке, прославившись на 
весь мир, - подчеркнул глава Узбекистана.

Характеризуя нынешнюю ситуацию, лидер 
нашей страны отметил, что, несмотря на совре-
менные риски и вызовы, оба региона продолжают 
оставаться пространством мира, стабильности 
и прогресса. Государства Центральной Азии и 
Залива являются надежными и долгосрочными 
партнерами.

С удовлетворением констатировано, что в 
последние годы отношения Узбекистана со стра-
нами Залива поднялись на качественно новый 
уровень.

С учетом этого положительного опыта пред-
ложено расширить практическое взаимодей-
ствие между двумя регионами в ряде приоритет-
ных направлений.

В политической сфере лидер Узбекистана 
отметил важность развития широкомас-
штабного сотрудничества в различных фор-
матах.

С целью сближения братских стран и народов 
предложено изучить вопрос разработки много-
стороннего Соглашения о дружбе, региональной 
взаимосвязанности и сотрудничестве.

Фото Пресс-службы
Президента Республики Узбекистан.

ВЫДВИНУТ РЯД ПРЕДЛОЖЕНИЙ ПО РАЗВИТИЮ 
МНОГОСТОРОННЕГО СОТРУДНИЧЕСТВА

Мы гордимся тем, что двое из шести прославленных 
богословов мусульманского мира родились и выросли в нашем 
регионе, а древняя Бухара получила славу как «Куббатул Ислом» - 
«Купол Ислама». Известно, что в начале IX века  
в Академии «Дом мудрости» в столице государства Аббасидов 
свою научную деятельность осуществляли более 200 ученых  
из Центральной Азии. А такие наши великие ученые,  
как Аль-Хорезми, Ахмад Фергани, Абу Рейхан Беруни, Ибн Сина, 
создавали свои бесценные научные труды именно на прекрасном 
арабском языке, прославившись на весь мир.

Шавкат Мирзиёев, 

Президент Республики Узбекистан.

По приглашению Его Величества Короля Саудовской Аравии Салмана бин Абдулазиза Аль Сауда  
Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 18-19 июля 2023 года посетил город Джидду и принял участие  

в первом саммите лидеров стран Центральной Азии и Совета сотрудничества арабских государств Залива.

Во имя Аллаха милостивого и милосердного! 
Уважаемые главы делегаций!
Уважаемый господин Генеральный секретарь!
Искренне рад приветствовать всех вас на пер-

вом саммите «Центральная Азия - Совет сотруд-
ничества арабских государств Залива».

Мы давно ждали этой исторической встречи 
в прекрасном городе Джидда, который является 
символическими воротами священной Мекки.

Присоединяюсь к словам благодарности в 
адрес Служителя двух святынь - Его Величества 
Короля Саудовской Аравии Салмана бин Абдула-
зиза Аль Сауда, а также Его Королевского Высо-
чества Наследного принца, Председателя Каби-
нета Министров, нашего брата Мухаммада бин 
Салмана Аль Сауда за инициативу проведения 
этого авторитетного саммита и его организацию 
на высоком уровне.

Уважаемые участники саммита!

Народы Центральной Азии и региона Залива 
издревле прочно связывают тесные торговые 
отношения, общие ценности и традиции, а глав-
ное - наша священная религия ислам.

Мы гордимся огромными заслугами наших 
великих мыслителей и ученых в развитии исто-
рических отношений между Мавераннахром и 
Аравийским краем. Одним из них является выда-
ющийся ученый-теолог Имам Аль Бухари, кото-
рого также называют Султаном всех мухаддисов.

Мы горды тем, что двое из шести самых извест-
ных богословов мусульманского мира родились и 
выросли в нашем регионе, а древняя Бухара полу-
чила славу как «Куббатул Ислам» - «Купол Ислама».

Известно, что в начале IX века в Академии 
«Дом мудрости» в столице государства Аббаси-
дов свою научную деятельность осуществляли 
более 200 ученых из Центральной Азии. А такие 
наши великие ученые, как Муса Аль-Хорезми, 

Ахмад Фергани, Абу Рейхан Беруни, Ибн Сина, 
создали свои бесценные научные труды именно 
на прекрасном, совершенном арабском языке, 
прославившись на весь мир.

Священный Мусхафи Шариф - Коран Усмана в 
настоящее время бережно хранится в нашей сто-
лице, это также свидетельствует о том, что связи 
между нашей страной и арабской землей имеют 
древние и глубокие корни.

Таких примеров можно привести еще много. 
Мы готовы направить все усилия на то, чтобы 
объединяющие нас великая история и наследие 
служили прочной основой для наших современ-
ных отношений.

Уважаемые главы делегаций!
Несмотря на существующие вызовы и угрозы, 

наши регионы продолжают оставаться простран-
ством мира, стабильности и прогресса.

Неоценима роль государств Залива, обладаю-

щих огромными экономическими, природными 
и интеллектуальными ресурсами, в обеспечении 
глобальной стабильности и энергетической безо-
пасности.

Сегодня страны Центральной Азии и Залива 
рассматривают друг друга в качестве надежных 
и долгосрочных партнеров. Хотел бы с удовлет-
ворением особо отметить, что в последние годы 
отношения Узбекистана с государствами Залива 
вышли на новый уровень.

На сегодняшний день общий объем порт-
феля проектов, осуществляемых в нашей стране 
совместно с вашими ведущими компаниями и 
банками, превышает 20 миллиардов долларов.

Основываясь на нашем положительном опыте, 
мы предлагаем расширить практическое сотруд-
ничество между двумя регионами в следующих 
сферах.

Во-первых, в политической сфере. Мы высту-

паем за развитие широкомасштабных связей в 
разных форматах.

С целью сближения наших братских государств 
и народов было бы целесообразно совместно изу-
чить вопрос разработки в будущем многосторон-
него Соглашения о дружбе, региональной взаи-
мосвязанности и сотрудничестве.

Второе направление - это сотрудничество в 
области высоких технологий и инвестиций.

Нам необходимо создать платформы взаимо-
действия и рабочие механизмы в области иннова-
ций, искусственного интеллекта, зеленой эконо-
мики, цифровизации, умного сельского хозяйства, 
нано- и биотехнологий.

В связи с этим предлагаю создать совместный 
Совет инвесторов с участием представителей биз-
неса наших стран и провести его первое заседание 
в Самарканде.

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ШАВКАТА 
МИРЗИЁЕВА НА ПЕРВОМ САММИТЕ ГЛАВ ГОСУДАРСТВ ЦЕНТРАЛЬНОЙ 
АЗИИ И СОВЕТА СОТРУДНИЧЕСТВА АРАБСКИХ ГОСУДАРСТВ ЗАЛИВА

За данным событием с пристальным внима-
нием наблюдают международные эксперты и 
средства массовой информации. Глава нашего 
государства выступил на саммите с новыми 
важными инициативами, реализация которых 
будет способствовать расширению межрегио-

нального сотрудничества и укреплению взаи-
мосвязанности между регионами Центральной 
Азии и Залива.

По оценкам экспертов, проведение пер-
вого саммита «Центральная Азия - Совет 
сотрудничества арабских государств Залива» 

свидетельствует о росте интереса междуна-
родного сообщества к сотрудничеству с Цент-
ральноазиатским регионом. Согласно данным, 
совокупный валовой внутренний продукт 
стран региона за последние пять лет вырос 
на 20 процентов и превысил 340 миллиардов 
долларов. Благодаря этим позитивным измене-
ниям формат «Центральная Азия+» становится 
все более актуальным и востребованным.

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 2-й стр.)

(Окончание  
на 2-й стр.)

За строкой постановления
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Игорь ШЕСТАКОВ,
директор Центра экспертных инициатив 
«Ой Ордо» (Кыргызстан):

- Саммит, несо-
мненно, будет иметь 
важное значение как для 
Узбекистана, так и всего 
региона Центральной 
Азии. Ведущие араб-
ские страны не первый 
год оказывают инве-
стиционное содействие 
нашим государствам, 
прежде всего в реали-
зации экономических и 

инфраструктурных проектов.
К примеру, для Катара и Саудовской Аравии 

Центральная Азия находится в числе внешнепо-
литических приоритетов. И с учетом того, что 
сейчас обостряется мировой экономический кри-
зис, наш регион нуждается в реализации инфра-
структурных проектов путем привлечения инве-
стиций, в том числе арабских. 

С учетом новых реалий возникает необходи-
мость открывать новые транспортно-логистиче-
ские маршруты в сторону Ближнего и Среднего 
Востока. Безусловная роль драйвера в реализации 
проектов в формате «Центральная Азия - ССАГЗ» 
отведена Узбекистану, который наиболее активно 
проявляет себя в части развития экономики, при-
влечения прямых иностранных инвестиций и 
экспорта своей продукции за рубеж. 

Высокий уровень международного дипло-
матического общения Президента Узбекистана 
Шавката Мирзиёева, который делает ставку на 
открытость Центральноазиатского региона, уста-
новление взаимовыгодных связей, является хоро-
шим подспорьем для развития прочных контактов 
с ведущими арабскими странами.

Здесь перспектива открывается еще в большей 
степени, потому что страны Залива интересует 
потенциал Центральной Азии. С одной стороны, 
это сырье, с другой - открытие новых предпри-
ятий. Не стоит также забывать о туристическом 

направлении, поскольку видно резко возросшее 
количество туристов из арабских стран как в 
Кыргызстане, так и Узбекистане. В целом нынеш-
ние геополитические реалии заставляют наши 
страны искать новые рынки и новых инвесторов, 
готовых сделать Центральную Азию стратегиче-
ски важным регионом. 

Хесус ХИЛ,
профессор автономного Университета Мадрида, 
генеральный секретарь Ассоциации востоковедов 
Испании:

- Саммит - уникаль-
ная по важности пло-
щадка для поддержания 
и укрепления связей 
между странами Цент-
ральной Азии и араб-
скими государствами.

Думаю, основными 
целями саммита явля-
ются систематизация 
взаимодействия и объе-
динение экономических 
проектов, реализуемых странами Залива в Цент-
ральной Азии, а также придание им более ключе-
вой формы.

Вместе с тем считаю важным подчеркнуть, 
что выдвигаемые Президентом Шавкатом  
Мирзиёевым инициативы по расширению прак-
тического сотрудничества в региональных рамках 
саммита «Центральная Азия - ССАГЗ» являются 
на сегодняшний момент весьма актуальными и 
практичными.

Узбекистан за последние пять лет значительно 
активизировал свою деятельность во взаимодей-
ствии со странами арабского мира, о чем говорят 
результаты взаимных визитов в Саудовскую Ара-
вию, Катар и ОАЭ.

В данном контексте всецело уверен, что на 
фоне кардинальных изменений во внутренней и 
внешней политике Узбекистана, а также в целях 
повышения имиджа страны на международной 
арене данный формат встречи представляет собой 
исключительную возможность продвигать как 
национальные, так и региональные интересы.

И, опять же, хотел бы заострить внимание на 
том, что сегодня, когда мир столкнулся с беспре-
цедентными политико-экономическими вызо-
вами, приоритетными направлениями сотрудни-
чества Узбекистана со странами арабского мира 
должны стать новые связи с бизнес-структурами, 
активизация сотрудничества в инвестиционной, 
торговой и логистической областях, а также в 
вопросах образования, здравоохранения, кли-
мата, цифровых и «зеленых» технологий.

В целом, если говорить о взаимоотношениях 
на региональном уровне, хотел бы подчеркнуть, 
что Центральная Азия и регион Залива благодаря 
своему географическому расположению являются 
связующими звеньями между Востоком и Запа-
дом, что всегда позволяло странам этих регионов 
играть ключевую роль в международной политике.

При этом стратегическое, политическое и 
экономическое развитие, а также возрастающее 
количество межрегиональных вопросов в странах 
Центральной Азии прямо или косвенно имеют 
определенное влияние на интересы стран Залива.

Александр ТУМАРКИН,
профессор департамента по Евразийским 
исследованиям Национального института 
восточных языков и культур (INALCO) (Франция):

- С полной уверенно-
стью можно отметить, 
что благодаря активным 
усилиям руководства 
страны к настоящему 
времени роль Узбеки-
стана на мировой арене 
значительно укрепилась. 
Одними из ярких тому 
свидетельств стали уча-
стие Президента Узбеки-
стана в первом саммите 

формата «Цент ральная Азия - Совет сотрудниче-
ства арабских государств Залива» и выдвинутые им 
инициативы.

Сегодня в регионе Центральной Азии идет про-
цесс активного взаимодействия между странами, 
актуализируются вопросы дальнейшей диверси-
фикации географии сотрудничества, в том числе 

расширения связей не только с европейским, ази-
атским континентами, но и со странами арабского 
мира.

Данный формат вновь подтверждает необходи-
мость объединения усилий стран ССАГЗ в целях 
создания благоприятной среды для углубления 
взаимодействия.  

Обсуждение в рамках саммита вопросов 
сотрудничества в торгово-экономической, инве-
стиционной, культурно-гуманитарной,  научно- 
технической и других актуальных сферах вновь 
подтверждает его особую значимость для стран- 
участниц.  

Следует отметить, что нынешний уровень 
отношений между Центральной Азией и араб-
скими государствами на самом деле растет 
заметными темпами. В частности, в настоящее 
время Узбекистан активно развивает отноше-
ния с государствами - членами ССАГЗ по всем 
направлениям. Ведется масштабная работа по 
продолжению активных политических контактов 
и культурно- гуманитарного обмена, реализации 
крупных инвестиционных проектов в сферах 
энергетики, газохимической промышленности, 
сельского хозяйства, инфраструктуры, логистики, 
туризма и других отраслях. 

Следует подчеркнуть, что саммит позво-
лил выделить ряд приоритетных направлений 
межрегионального сотрудничества. Участие 
Узбекистана показывает приверженность страны 
к открытому, системному и продуктивному диа-
логу в рамках саммита в интересах стабильности, 
устойчивого развития и процветания.

Руди ФАНГ,
генеральный директор деловой палаты 
Центральной и Юго-Восточной Азии CASEA, 
руководитель Узбекско-сингапурского 
центра по развитию туризма, основатель 
компании S.E.A. Business Centre Pte. Ltd.:

- Позвольте выразить свой глубокий оптимизм 
по поводу успешного участия Узбекистана в стра-
тегическом диалоге «Центральная Азия - Совет 
сотрудничества арабских государств Залива 
(ССАГЗ)». 

Данный совет обладает прочным региональным 

единством и огромным 
экономическим потен-
циалом, представляет 
собой ценного партнера 
для Центральной Азии. 
Тот факт, что эта орга-
низация является одним 
из ведущих мировых 
финансовых центров 
и крупных поставщи-
ков углеводородов, еще 
больше подчеркивает ее 
значение. Четко сформулированные цели поли-
тической, торговой, экономической, культурной и 
гуманитарной интеграции делают ССАГЗ эффек-
тивным партнером в продвижении этих ключевых 
направлений в Центральной Азии.

Для Узбекистана саммит представляет собой 
беспрецедентную возможность. Он не только 
позволит стране укрепить дипломатические и 
экономические связи с членами ССАГЗ, но и даст 
возможность наладить плодотворное сотрудниче-
ство в ключевых отраслях, включая науку, техно-
логии, промышленность и сельское хозяйство.

Расширение и активизация сотрудничества с 
ССАГЗ также имеют большой потенциал для сти-
мулирования роста и стабильности в Централь-
ной Азии. 

Тот факт, что Узбекистан уже развивает отно-
шения с государствами - членами ССАГЗ, является 
прочной основой для будущего роста. Обмен визи-
тами, растущий товарооборот, увеличение числа 
совместных проектов - все это указывает на светлое 
будущее отношений между Узбекистаном и ССАГЗ.

В заключение хотел бы отметить, что стратеги-
ческий диалог «Центральная Азия - Совет сотруд-
ничества арабских государств Залива» сулит зна-
чительные взаимные выгоды. 

Убежден, что существующий огромный потен-
циал для расширения торговли, инвестиций и 
культурного обмена в сочетании с общим виде-
нием роста и процветания сделают данный диалог 
исторической возможностью для обоих регионов, 
особенно для Узбекистана. 

ИА «Дунё».

СТРАТЕГИЧЕСКИЙ ДИАЛОГ «ЦЕНТРАЛЬНАЯ АЗИЯ - СОВЕТ 
СОТРУДНИЧЕСТВА АРАБСКИХ ГОСУДАРСТВ ЗАЛИВА» 

СУЛИТ ЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ ВЗАИМНЫЕ ВЫГОДЫ
(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

ВЫДВИНУТ РЯД 
ПРЕДЛОЖЕНИЙ ПО РАЗВИТИЮ 

МНОГОСТОРОННЕГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА

Второе направление - взаимодей-
ствие в области высоких технологий и 
инвестиций. Главой нашего государ-
ства отмечена необходимость созда-
ния платформ и рабочих механизмов 
сотрудничества в области инноваций, 
искусственного интеллекта, зеленой 
экономики, цифровизации, умного 
сельского хозяйства, нано- и биотех-
нологий. Выдвинута инициатива о соз-
дании совместного Совета инвесторов 
с участием представителей бизнеса и 
проведения его первого заседания в 
городе Самарканде.

- Мы заинтересованы в эффектив-
ном использовании потенциала инве-
стиционных фондов, созданных в 
нашем регионе партнерами, и расши-
рении деятельности ведущих банков 
из Залива. Также считаю важным при-
нятие отдельной «дорожной карты» с 
целью совместной реализации проектов 
в области зеленой энергетики, - заявил 
Президент Узбекистана.

Третье направление - усиление 
торговой и транспортной взаимосвя-
занности. Лидер нашего государства 
подчеркнул актуальность создания 
зоны свободной торговли со странами 
Залива, гармонизации технических 
регламентов и развития электронной 
торговли. В связи с этим предложено 
проработать вопрос подписания много-
стороннего торгового соглашения.

В сфере транспорта и транзита пред-
ложено применение благоприятных 
тарифов при использовании Средин-
ного транспортного коридора, широ-
кое задействование существующих 
мультимодальных маршрутов, идущих 
через Афганистан, увеличение прямого 
авиасообщения с использованием мер 
субсидирования.

Лидер нашей страны также призвал 
партнеров принять активное участие в 
стратегическом проекте по строитель-
ству Трансафганской железной дороги, 
которая соединит государства Залива 
с Центральной Азией по кратчайшему 
маршруту.

Следующее актуальное направле-
ние - экология и изменение климата. 
Отмечена важность разработки меж-
дународной программы совместных 
исследований на базе Университета 
по изучению окружающей среды 
и изменения климата Центральной 
Азии, который открывается в нашей 
стране.

Внимание участников было обра-
щено на возможности в сфере туризма. 
Предложено создать единое безвизовое 
туристическое пространство «Залив -  
Центральная Азия», современные кла-
стеры и совместные турпродукты, а 
также провести форум ведущих тур-
операторов двух регионов в городе Хиве, 
который объявлен Туристической сто-
лицей исламского мира 2024 года.

Отдельно затронут вопрос совмест-
ной борьбы в рамках Организации 
исламского сотрудничества с наблюда-
емыми в мире случаями исламофобии.

Кроме того, указано на необходи-
мость укрепления сотрудничества в 
борьбе с терроризмом, экстремизмом, 
радикализмом и наркотрафиком, а 
также защиты молодежи от распро-
странения этих угроз через интернет и 
другие каналы.

Президент Узбекистана затронул 
вопросы мира в Афганистане.

- Наши регионы должны проявлять 
активность и с высоких трибун привле-
кать внимание всего мирового сообще-
ства к проблемам Афганистана с тем, 
чтобы облегчить жизнь афганского 
народа, - подчеркнул глава нашего госу-
дарства.

В заключение своего выступления 
Президент Узбекистана выразил уве-
ренность, что результаты сегодняш-
него исторического саммита послужат 
выведению многогранных отношений 
между регионами Центральной Азии и 
Залива на совершенно новый уровень.

По итогам мероприятия принято 
Совместное заявление.

Участники саммита поддержали 
предложение Республики Узбекистан 
о проведении следующей встречи 
лидеров в формате «Центральная Азия 
- Совет сотрудничества арабских госу-
дарств Залива» в городе Самарканде.

На полях первого Саммита лидеров 
стран Совета сотрудничества арабских 
государств Залива и Центральной Азии 
Президент Республики Узбекистан 
Шавкат Мирзиёев провел встречу с 
Наследным принцем, Премьер-мини-
стром Саудовской Аравии Мухаммадом 
бин Салманом Аль Саудом.

Наследный принц сердечно поздра-
вил главу нашего государства с убе-
дительной победой на состоявшихся 
президентских выборах, пожелав мно-
гонациональному народу Узбекистана 
мира, благополучия и процветания.

В свою очередь лидер нашей страны 
выразил руководству Саудовской Ара-

вии искреннюю признательность за 
созданные условия для совершения 
нашими гражданами хаджа и умры. 

В ходе переговоров была рассмо-
трена актуальная повестка дальней-
шего углубления отношений между 
Узбекистаном и Саудовской Аравией.

С особым удовлетворением отме-
чена активизация взаимных контактов 
и обменов.

Отмечена важность безусловной 
реализации соглашений и договорен-
ностей, принятых в ходе двустороннего 
саммита в августе прошлого года.

С начала года объем товарооборота 
вырос на 20 процентов, число совмест-
ных предприятий увеличилось вдвое. 
Начата реализация важных проектов 
в зеленой энергетике с участием веду-
щей компании ACWA Power. Прораба-
тываются крупные инвестиционные 
проекты в сферах зеленого водорода, 
нефтехимии, сельского хозяйства, фар-
мацевтики, медицины, туризма и дру-
гих.

Состоялся также обмен мнениями по 
вопросам международной политики.

* * *
Президент Республики Узбекистан 

Шавкат Мирзиёев, пребывающий в Сау-
довской Аравии с первым после избра-
ния на должность главы государства 
зарубежным визитом, посетил главную 
святыню ислама - город Мекку.

19 июля - в первый день месяца 
мухаррам нового 1445 года хиджры 
глава нашего государства облачился 
в особое одеяние ихрам и совершил 
обряды умры. Лидеру нашей страны 
была оказана великая честь войти в 
священную Каабу и прочитать в ней 
намаз.

В соответствии с арканами ислама 
Шавкат Мирзиёев семь раз совершил 
таваф, то есть обход вокруг Каабы, 
а также семь хождений между хол-
мами Сафа и Марва. Были прочитаны 
дуа с просьбой о процветании нашей 
Родины, мире и благополучии нашему 
народу, счастье и светлом будущем всех 
наших соотечественников и молодого 
поколения.

Следует отметить, что именно 
сегодня состоялась церемония смены 
кисвы - традиционного покрывала 
Каабы.

На этом рабочий визит Президента 
Республики Узбекистан Шавката  
Мирзиёева в Саудовскую Аравию 
завершился.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА 
РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН 

ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА НА ПЕРВОМ 
САММИТЕ ГЛАВ ГОСУДАРСТВ 

ЦЕНТРАЛЬНОЙ АЗИИ И СОВЕТА 
СОТРУДНИЧЕСТВА АРАБСКИХ 

ГОСУДАРСТВ ЗАЛИВА

Мы заинтересованы в эффективном 
использовании потенциала инвестици-
онных фондов и расширении деятельно-
сти ведущих банков, созданных в нашем 
регионе партнерами из Залива.

Также считаю важным принятие 
отдельной «дорожной карты» с целью 
совместной реализации проектов в обла-
сти зеленой энергетики.

На сегодняшний день совместно с 
такими ведущими компаниями, как 
АCWA Power, Мasdar, Мubadala, TACA, 
Nebras Power, строим солнечные и ветря-
ные станции общей мощностью более 15 
гигаватт, а также реализуем проекты по 
энергохранилищам.

В следующем месяце совместно с Сау-
довской Аравией мы запустим крупный 
проект по производству зеленого водо-
рода.

Третье направление - усиление торго-
вой и транспортной взаимосвязанности.

Актуальным является введение 
режима свободной торговли со стра-
нами Залива, гармонизация технических 
регламентов и развитие электронной 
торговли. 

В связи с этим нашим экспертам сле-
дует проработать вопрос разработки и 
принятия многостороннего торгового 
соглашения.

Мы готовы внедрить механизмы 
поставок органической сельскохозяй-
ственной продукции в страны Залива в 
рамках обеспечения продовольственной 
безопасности.

В сфере транспорта и транзита пред-
лагаю следующее: применение наиболее 
благоприятных тарифов на Срединном 
транспортном коридоре; широкое исполь-
зование существующих мультимодаль-
ных коридоров, идущих через Афгани-
стан; увеличение прямого авиасообщения 
через целевое субсидирование.

Призываю вас также принять актив-
ное участие в стратегическом проекте 
строительства Трансафганской железной 
дороги, которая соединит страны Залива 
с нашим регионом по ближайшему и наи-
более удобному маршруту. 

Эта дорога позволит сократить транс-
портные расходы и сроки доставки грузов 
в два раза.

Налаживание регулярного диалога 
наших министров торговли и транспорта 
с целью разработки и реализации кон-
кретных предложений в данных направ-
лениях послужит общим интересам.

Следующее важное направление - эко-
логия и изменение климата.

В Дубае в текущем году состоится 
Глобальный климатический саммит, что 
свидетельствует о международном при-
знании достижений стран Залива в этом 
направлении.

Важно также, что «Зеленая иници-
атива Ближнего Востока» Саудовской 
Аравии вносит значительный вклад в 
кардинальное улучшение экосистемы 
региона.

Уверен, что вы поддержите нашу 
идею по разработке совместной между-
народной исследовательской программы 
на базе созданного в нашей стране Уни-
верситета по изучению окружающей 
среды и изменения климата Централь-
ной Азии.

Хотел бы обратить ваше внимание на 
пятое направление - сферу туризма.

С целью увеличения числа туристов из 
стран Залива мы ввели безвизовый режим 
для жителей этих государств.

Было бы целесообразно создать еди-
ное безвизовое туристическое про-
странство «Залив - Центральная Азия», 
современные кластеры и увеличить 
количество совместных туристических 
продуктов.

Кроме того, предлагаю провести 
форум ведущих туроператоров наших 
регионов в городе Хиве, который объяв-
лен Туристической столицей исламского 
мира 2024 года.

В гуманитарном направлении мы еще 
больше сблизим наши братские народы, 
организовав взаимные национальные 
недели культуры и выставки культурного 
наследия.

В настоящее время в Узбекистане 
хранится более ста тысяч редких руко-
писей. В этой связи с признательностью 
отмечаем реализацию в нашей столице 
крупного проекта в данной сфере при 
поддержке Султаната Оман.

Уважаемые участники заседания!
Мы должны совместно бороться с 

наблюдающимися в мире проявлениями 
исламофобии и предпринимать прак-

тические шаги в данном направлении в 
рамках Организации исламского сотруд-
ничества. 

В общем, считаю, что пришло время 
пересмотреть ответственность и задачи 
данной Организации.

Само время требует усиления наших 
контактов в борьбе с терроризмом, экс-
тремизмом, радикализмом и наркотра-
фиком, а также в защите молодежи от 
распространения подобных угроз через 
интернет и другие средства.

Хочу также обратить ваше внима-
ние на афганскую проблему. Без уста-
новления прочного мира в этой стране 
невозможно обеспечить не только 
региональную, но и глобальную безо-
пасность.

В этом плане мы положительно оцени-
ваем результаты первой встречи специ-
альных представителей, состоявшейся в 
мае текущего года в Дохе по инициативе 
правительства Катара и Генерального 
секретаря Организации Объединенных 
Наций.

В целом наши регионы должны еще 
более активно, с высоких трибун при-
влекать внимание всего мира к пробле-
мам Афганистана, внести достойный 
вклад в улучшение жизни афганского 
народа.

Уважаемые участники саммита!
Сегодняшний диалог, высказанные 

идеи и предложения продемонстриро-
вали, что наши отношения имеют огром-
ный потенциал развития.

Наши регионы начинают все больше 
открываться друг другу для широкомас-
штабного сотрудничества.

И за это я хотел бы еще раз выра-
зить благодарность нашему брату, Его 
Королевскому Высочеству Наследному 
принцу Мухаммаду бин Салману Аль 
Сауду.

В целях последовательного продол-
жения таких открытых и плодотворных 
встреч предлагаю провести наш следую-
щий саммит в Узбекистане.

Безусловно, результаты нашего сегод-
няшнего исторического саммита послу-
жат тому, что многогранные отношения 
между регионами Центральной Азии 
и Залива будут подняты на новый, еще 
более высокий уровень.

Благодарю за внимание.

(Окончание.  
Начало на 1-й стр.)
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Курсом реформ

Проводимые реформы позволили Узбекистану 
достичь значительных успехов в разных сферах. 
Сегодня страна - один из лидеров региона по эко-
номическому росту и социальному развитию.

В настоящий момент приоритетами государ-
ственной политики являются реализация Стратегии 
развития Нового Узбекистана на 2022-2026 годы; 
закрепление достигнутых достижений; поднятие на 
новый уровень фундаментальных реформаторских 
процессов; обеспечение прав и интересов человека; 
сохранение мира и стабильности; стремление к 
укреплению территориальной целостности и неде-
лимости, а также к межнациональному согласию, 
веротерпимости и солидарности. Мощной и реша-
ющей силой такого созидательного процесса, несо-
мненно, является наш многонациональный народ. 
Яркий пример тому - референдум, состоявшийся  
30 апреля этого года, на котором 90,2 процента граж-
дан проголосовали «за» поправки в Конституцию 
Республики Узбекистан.

В Конституции в новой редакции актуализиру-
ются такие вопросы, как обеспечение неприкосно-
венных прав и свободы слова, возвышение досто-
инства человека, утверждение основ социального 
государства, забота о людях, создание комфортных 
условий для жизни, поддержка лиц с ограниченными 
возможностями, охрана здоровья человека и окружа-
ющей среды, повышение статуса махалли, совершен-
ствование государственного управления, укрепле-
ние народовластия. 

Одно из основных направлений развития госу-
дарства - использование цифровых технологий для 
совершенствования работы органов государствен-
ного и хозяйственного управления, формирования 
эффективного механизма взаимодействия между 
властью и населением. Данные задачи выполня-
ются посредством развития системы электронного 
правительства. Масштабные реформы в госсекторе 
охватывают все без исключения сферы деятель-
ности с широким привлечением министерств и 
ведомств.

Осуществляемые преобразования в области совер-
шенствования системы государственного управ-
ления служат укреплению механизмов народной 
власти, обеспечению независимости ветвей власти, 
дальнейшему усилению роли парламента.

Стратегия развития Нового Узбекистана на 
2022-2026 годы также предусматривает развитие 
цифровой экономики в качестве основного драй-
вера с обеспечением увеличения ее объема как 
минимум в 2,5 раза. В документе указано на уве-
личение до конца 2026-го уровня цифровизации 
производственных и операционных процессов в 
реальном секторе экономики, в финансовой и бан-
ковской сферах до 70 процентов. Цифровую транс-
формацию госорганов следует рассматривать как 
инструмент борьбы с бюрократией, коррупцией и 
неэффективностью.

К примеру, раньше жителям отдаленных рай-
онов республики для получения справок и оформ-
ления документов приходилось ездить в районные 
цент ры, преодолевая сотни километров, стоять в 
длинных очередях. Сейчас же ситуация измени-
лась: в населенных пунктах, удаленных от рай-
центров на 100-300 километров, функционируют 
филиалы территориальных ЦГУ. Также введен 
термин «мобильные государственные услуги», в 
рамках которых специалисты приезжают в труд-
нодоступные населенные пункты и организуют на 
местах выездные приемы.

Главным критерием преобразований в системе 
стала современная инфраструктура: услуги для 
физических и юридических лиц предоставляются в 
комфортабельных и инновационных зданиях.

Несомненно, коренным образом улучшаются 
основы организации государственной власти, повы-
шается статус законодательной и исполнительной 
власти, совершенствуются взаимоотношения между 
ними. С принятием Конституции РУз в новой редак-
ции заложена основа для реализации принципа раз-
деления полномочий хокимов и Кенгашей народных 
депутатов. Она послужит дальнейшему повышению 
эффективности работы местных Кенгашей, ответ-
ственности хокимов перед народными избранни-
ками, полному обеспечению интересов населения в 
регионах.

Подобные инициативы показывают, что нам, 
депутатам, следует пересмотреть свою деятельность, 
связанную с совершенствованием законодательства 
в сфере государственного управления, и контроль за 
реализацией принятых мер. Кроме того, предстоит 
повысить качество и масштабы нашей работы по 
направлениям изучения мнения и настроения людей, 
поиска решений их проблем.

РЕШИТЕЛЬНЫЕ ШАГИ 
ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ 

ПОСТАВЛЕННЫХ ЦЕЛЕЙ

Гульрух Агзамова.
Депутат Законодательной палаты 
Олий Мажлиса Республики Узбекистан.

Несмотря на непростую ситуацию 
в мире, вызванную пандемией 
коронавируса и экономическим кризисом, 
жесткой конкуренцией, различными 
противоречиями и конфликтами, наша 
страна добивается весомых результатов 
в построении демократического общества 
и прославлении его на весь мир.

По мнению нынешнего директора 
завода Рустамжона Хайдарова, воз-
главившего предприятие в мае этого 
года, причинами остановки работы 
было неумение прежнего руковод-
ства справляться с кредитными 
выплатами. И соучредитель завода 
Нодира Ахмадалиева сокрушается, 
что, несмотря на выпуск параллельно 
с инсулином медицинских перчаток, 
комбинезонов и масок в период пан-
демии, выйти из кредитной ловушки 
удалось с трудом.

Именно поэтому новый дирек-
тор выбран не из фармацевтической 
среды, а из банковской. По словам 
Р. Хайдарова, оформлен кредит на 
1,5 млн долларов от Асакабанка.

- За последние пять лет государ-
ством предоставлены большие пре-
ференции для развития фармацев-
тической отрасли в Узбекистане, 
- говорит Н. Ахмадалиева. - В част-
ности, в Указе Президента о созда-
нии СЭЗ «Андижон-фарм» на 30 лет 
установлены особый налоговый и 
таможенный режимы, перед Акаде-
мией наук поставлена задача пре-
доставлять Агентству по развитию 

фармацевтической отрасли перечни 
лекарственных растений для соз-
дания промышленных плантаций 
исходя из почвенно-климатических 
условий Андижанской области, а 
также результаты новых научных 
исследований в области разработки 
лекарственных веществ (субстанций) 
и средств на основе преимуществен-
ного использования местного лекар-
ственного растительного сырья. Вот 
и инсулиновый завод является един-
ственным в регионе Центральной 
Азии, производит жизненно необ-
ходимое для диабетиков лекарство. 

Кстати, в период его временного про-
стоя расценки на импортный инсулин 
резко подскочили, создав затрудне-
ния для пациентов из социально уяз-
вимых слоев населения.

Само название слова инсулин 
происходит от латинского insula 
(«остров»), потому что гормон инсу-
лин белковой природы, образуется в 
бета-клетках островков Лангерганса 
поджелудочной железы. Молодой 
берлинский ученый Пауль Лангер-
ганс обнаружил их при подготовке 
докторской диссертации, защищен-
ной с блеском 18 февраля 1869 года. 

Но он не разгадал функции откры-
тых им «островков», умер в 40 лет 
от почечной недостаточности, вслед-
ствие туберкулеза. Зато сейчас инсу-
лин продлевает жизнь сотням тысяч 
людей по всему миру.

В разговоре с Рустамжоном Хайда-
ровым молодой руководитель назвал 
еще одну из вероятных причин цейт-
нота в работе предприятия - отсут-
ствие международных сертификатов 
соответствия. В настоящее время 
сертификаты GMP оформляются, 
что для начала откроет дорогу узбек-
скому инсулину на рынки соседних 
стран - Кыргызстана, Таджикистана, 
Афганистана. Наш препарат должен 
пройти в установленном порядке 
регистрацию в Минздраве этих стран, 
после чего уже начнется экспорт.

При этом главной задачей пред-
приятия остается насыщение нашего 
отечественного рынка качественной 
и недорогой продукцией. По дого-
вору с Минздравом республики ООО 
«Zamin Bio Health» обязуется поста-
вить в аптеки республики инсулина 
на 35,9 млрд сумов.

История инсулинового завода в 
Андижане поучительна в том плане, 
что в последнее время наблюдается 

нездоровая тенденция поспешного 
внедрения не до конца проработан-
ных новшеств. Да, в наше стреми-
тельное время надо поспевать за 
мировыми тенденциями, однако 
доступность кредитных средств не 
должна создавать иллюзии легкости 
продвижения бизнеса. В против-
ном случае самые благие и нужные 
обществу проекты будут дискреди-
тированы. 

В частности, в социальных сетях 
оживленно обсуждался прецедент, 
связанный с работой ООО «Makro 
Farm Andijon». 

Это предприятие, было создано в 
рамках исполнения Указа Президента 
«О мерах по кардинальному совер-
шенствованию системы управления 
фармацевтической отраслью» от  
7 ноября 2017 года со стороны ком-
пании Gold Grown Pharma. В 2019 
году выпускало 136 млн шприцев.  
И у Минздрава были нарекания по 
качеству одноразовых шприцев, у 
отдельных партий отсутствовали сер-
тификаты соответствия.

На сегодня это предприятие выпу-
скает в год 180 млн одноразовых 
шприцев и 20 млн инфузионных 
медицинских систем. Значит, выводы 
сделаны, недостатки устранены.

В завершение темы руководство 
инсулинового завода заверило СМИ в 
том, что сырье завозится из Европы,  
а по качеству инсулин отечественного 
производства ничуть не уступает 
европейскому и импортному из ОАЭ.

Автору довелось столкнуться с 
проб лемой сахарного диабета на уровне 
соседей и близких родственников. 
Могу привести примеры, как человек 
не сумел победить диабет, несмот ря на 
большие расходы на лечение. Однако 
видел и другие случаи, когда пациент 
с таким диагнозом успешно прохо-

дил реабилитацию во многом благо-
даря строгой диете и терапии. Но и 
при инсулиновых инъекциях можно 
сохранить качество жизни, поэтому ни 
в коем случае нельзя недооценивать 
важность наличия отечественного пре-
парата должного качества для сохране-
ния жизней сограждан.

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

При содействии Агентства 
по развитию фармацевтической 

отрасли при Министерстве инвестиций, 
промышленности и торговли

Республики Узбекистан.
Фото из архива агентства.

Социум

ВТОРАЯ ЖИЗНЬ 
ИНСУЛИНОВОГО ЗАВОДА  
В АНДИЖАНЕ

Инсулиновый завод «Zamin Bio Health» в форме общества с ограниченной ответственностью 
был открыт в апреле 2018 года в кишлаке Хартум Андижанского района Андижанской области. 
19 мая 2018-го его посетил в ходе поездки в область глава государства. Однако по ряду причин 
предприятие приостановило свою деятельность. Теперь же она вновь возобновлена.

Сегодня в сфере активно внедряются инно-
вационные методы диагностики и лечения забо-
леваний, благодаря чему достигаются многие 
поставленные руководителем страны задачи 
по повышению качества жизни населения и 
совершенствованию социального сектора. За 
несколько лет в сфере принято свыше 200 нор-
мативно-правовых документов направленных 
на укрепление отечественной медицины, пере-
ход на новые современные методы работы. В 
частности, утверждена Концепция развития 
системы здравоохранения Республики Узбеки-
стан на 2019-2025 годы, а объемы финансиро-
вания отрасли растут с каждым годом. В соот-
ветствии с документом, проводятся коренная 
модернизация материально-технической базы 
медучреждений республики и активная работа 
по снижению рисков для здоровья граждан.

Стратегией развития Нового Узбекистана на 
2022-2026 годы обозначены цели по повышению 
качества предоставляемых населению медус-
луг, выведению медицинской науки на уровень 
международных стандартов, решению проб-
лем на местах. Одним из важных направлений 
также является цифровизация.

Без задействования ИКТ сегодня практи-
чески невозможно представить комфортное 
существование. Технологии прочно вошли в 
нашу жизнь и оказывают огромное влияние на 
эффективность деятельности всех сфер, реали-
зацию реформ. Исходя из этого в Узбекистане 
утверждена Стратегия «Цифровой Узбекистан 
- 2030». В рамках воплощения масштабной ини-
циативы коренным образом меняются подходы 
к совершенствованию медицины. 

В службе скорой медицинской помощи, к 
примеру, тоже осуществляется оптимизация 
процесса приема звонков и выезда к пациентам. 

Раньше на один звонок уходило примерно 
полчаса, что очень много. Волокита создавала 
массу проблем: сначала заполнялась форма, 
затем следовал звонок диспетчеру, у которого 
тоже несколько минут занимало заполне-
ние бумаг, а уже после определялась машина, 
отправляющаяся на вызов. Теперь же система 
работает совершенно иначе, а врачам стало удоб-
нее вести процесс. Продолжается также работа 
по оснащению машин скорой помощи GPS-тре-
керами и средствами радиосвязи, планшетами 
и прочей необходимой техникой. Наряду с 
работниками, принимающими вызовы, созда-
ется специальная врачебно-консультационная 
служба. Налаживается система направления 
медицинской бригады на основе близости рас-
стояния до больного вне зависимости от места 
нахождения. Таким образом, бригады скорой 
медпомощи стали ближе к населению.

А еще к настоящему времени значительно 
выросла численность сотрудников бригад 
скорой медицинской помощи по сравнению с 
2016 годом. За семь лет пополнился и автопарк 
службы. Сегодня качественное обслуживание 
населения обеспечивают почти три тысячи 
автомобилей. Поэтапно продолжается работа 
по замене машин, находящихся в эксплуатации 

более восьми лет, на современные транспорт-
ные средства, оборудованные по последнему 
слову техники и в соответствии с международ-
ными стандартами. 

На основании постановления 
Президента «О совершенствовании 
системы оказания населению 
скорой медицинской помощи» 
от 16 июня 2022 года созданы 
Республиканский центр скорой 
медицинской помощи  
и 14 его региональных 
филиалов, задействована единая 
вертикальная система управления 
службы «103», позволяющая 
оказывать помощь не в пределах 
одного района, а по всей области. 
Согласно документу до 1 сентября 
2023-го будет полностью внедрена 
Электронная автоматизированная 
система управления скорой 
медицинской помощи в других 
регионах республики на основе 
опыта города Ташкента.

В столице уже действует единая информа-
ционная система управления «103», которая 
обеспечивает управление звонками, контроль, 
мониторинг и оптимизацию работы бригад и 
диспетчерской службы в реальном времени, 
автоматическое создание аналитики, справоч-
ника и отчетов, формирование единой базы 
данных. При этом упразднены диспетчерские 
службы районов (городов) Андижанской, Джи-

закской, Самаркандской и Сурхандарьинской 
областей. 

- Сегодня медицину сложно представить без 
цифровых технологий, важность которых невоз-
можно переоценить, особенно в службе скорой 
медицинской помощи, где каждая секунда на 
вес золота, - говорит директор Республикан-
ского центра скорой медицинской помощи 
Абдувоитжон Гафуров. - В то же время особое 
внимание уделяется широкому внедрению в 
практику работы современных информацион-
но-коммуникационных средств. В текущем 
году на основе столичного опыта в областных 
филиалах Андижанской, Самаркандской, Джи-
закской и Сурхандарьинской областей вне-
дрена автоматизированная система управления 
скорой медицинской помощью MedData-103.  
А в филиалах Ферганской, Бухарской и Таш-
кентской областей эта практика работает в 
тестовом режиме.  

В частности, согласно вышеупомянутому 
постановлению в течение последних шести 
месяцев областные филиалы Республиканского 
центра скорой медицинской помощи оснащены 
современным информационно-коммуникаци-
онным оборудованием, в том числе передовыми 
моноблоками, мониторами, IP-телефонами, 
коммутаторами и так далее.

Преимущество системы MedData-103 заклю-
чается в том, что она может эффективно управ-
лять процессом приема и регистрации посту-
пающих звонков. Также система позволяет 
осуществлять мониторинг и оптимизацию 
управления машинами скорой помощи; опе-
ративное управление диспетчерской службой; 
производить анализ и автоматически создавать 

справки и отчеты; формировать единую базу 
данных.

Изменения в системе здравоохранения 
напрямую влияют на качество и уровень жизни 
населения. Благодаря современным решениям 
граждане могут получать необходимые кон-
сультации квалифицированных специалистов 
по телефону через систему врачебной консуль-
тации, которая работает в столице. Сортировка 
входящих звонков и информации специалистов, 
давших медицинские консультации пациен-
там и их родственникам, формируется посред-
ством системы MedData-103 и используется на 
практике для дальнейшего анализа и принятия 
решений. Налажена также постоянная связь 
с гражданами, которые часто обращаются в 
службу скорой. Зачастую это пациенты с хро-
ническими заболеваниями.

Даже в самых развитых государствах мира 
процесс цифровизации здравоохранения еще 
нельзя назвать полностью завершенным. 
Системы совершенствуются, а технологии 
обновляются с каждым днем. Цифровизация 
в медицине - это огромная мотивация сделать 
медуслуги надежнее и качественнее. Ведь важ-
ная цель государственной политики Нового 
Узбекистана заключается в создании макси-
мально комфортных условий для людей. А в век 
инноваций и прогресса такие результаты могут 
быть достижимы только с помощью передовых 
технологий и решений.  

Так, приоритетом нашей страны сегодня 
являются коренная модернизация материально- 
технической базы медицинских учреждений, 
повышение кадрового потенциала и внед рение 
инноваций.

АВТОМАТИЗИРОВАННОЕ УПРАВЛЕНИЕ СЛУЖБОЙ АВТОМАТИЗИРОВАННОЕ УПРАВЛЕНИЕ СЛУЖБОЙ 
СКОРОЙ ПОМОЩИ ВНЕДРЯЕТСЯ ПО ВСЕЙ СТРАНЕСКОРОЙ ПОМОЩИ ВНЕДРЯЕТСЯ ПО ВСЕЙ СТРАНЕ
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Реклама

Транспорт

Государственное предприятие «Навоий-
уран» осуществляет перевозку необхо-
димой в своей деятельности продукции, 
в частности химикатов и других товаров 
народного потребления, по железнодо-

рожному участку. Сегодня предприятие 
сотрудничает с АО «Узбекистон темир 
йуллари» по грузоперевозкам, техниче-
скому обслуживанию вагонов и локомо-
тивов.

Во многих отношениях развитие не 
только предприятия, но и экономики 
страны, осуществление хозяйствующими 
субъектами стабильной производствен-
ной, внешнеэкономической деятельно-
сти, налаживание товарообмена внутри 
страны зависят от железнодорожного 
транспорта. Поэтому огромны роль и зна-
чение железнодорожной сферы в своевре-
менной доставке производителям сырья, 
топлива, полуготовой продукции и дру-
гих материальных ценностей, а также 
готовой продукции - потребителям.

Ежегодно в нашей стране в первое вос-
кресенье августа отмечается День работ-
ников железнодорожного транспорта 

Республики Узбекистан. Дата установ-
лена Указом Президента от 2 августа 
2017-го. Наряду с железнодорожниками 
этот день является профессиональным 
праздником в том числе и для машини-
стов локомотивов, составителей поездов, 
железнодорожных ремонтников и всех 
работников сферы, которые трудятся на 
ГП «Навоийуран». 

Основная деятельность цеха желез-
нодорожного транспорта предприятия 
заключается в непрерывных поставках 
химической продукции на геотехно-
логические рудники по добыче урана,  
в своевременной транспортировке про-
дукции на завод по производству урана и 
отправке готовой продукции по адресам 
в соответствии с планом.

Сегодня в ведении цеха железнодо-
рожных дорог ГП «Навоийуран» нахо-
дится 19 км железных дорог, четыре 
локомотива и 275 вагонов-цистерн.  

В течение шести месяцев 2023 года 
план грузооборота выполнен на 106,8 
процента, то есть перевезено более чем  
4 524 145 тонн/км груза. Всего в теку-
щем году железнодорожным транспор-
том предприятия планируется перевезти 
свыше 8,5 млн т/км грузов.

Исходя из задач, определенных поста-
новлением Президента «О мерах по 
увеличению объемов добычи, перера-
ботки урана и трансформации государ-
ственного предприятия «Навоийуран» в 
2022-2030 годах» от 14 июля 2022-го, уве-
личивается объем грузоперевозок желез-
нодорожным транспортом.

В целях своевременного выполнения 
поставленных задач с момента образо-
вания ГП «Навоийуран» приобретено 
92 вагона-цистерны для перевозки сер-
ной кислоты. До конца 2023 года пред-
стоит закупить еще 41 цистерну данной 
модели, 11 цистерн для перевозки гото-

вой продукции и маневровый тепловоз 
серии ТЭМ18ДМ.

В перспективе до 2030-го предусмот-
рено увеличить количество тепловозов 
до шести единиц, вагонов - до 700.

В текущем году 63 вагона отремон-
тировали деповским ремонтом, девять 
вагонов - капитально, провели теку-
щий ремонт двух тепловозов, а также 
капитальный ремонт одного тепловоза  
и 270 п/м железнодорожного пути. 

Кроме того, разрабатывается проект 
по строительству пункта технического 
осмотра и ремонта вагонов, который 
будет осуществляться на территории 
Центральной материально-технической 
базы ГП «Навоийуран».  Возведение дан-
ного объекта позволит обеспечить без-
опасность движения поездов, осущест-
влять ремонт вагонов собственными 
силами. Самое важное, будет создано 18 
рабочих мест.

За прошедшее время 86 работни-
ков цеха железнодорожных дорог ГП 
«Навоий уран» повысили знания на кур-
сах повышения квалификации в учебном 
центре при Министерстве транспорта 
Республики Узбекистан.

Железнодорожная отрасль как важ-
нейшая в промышленном производстве 
считается одним из локомотивов эконо-
мики. В настоящее время в железнодо-
рожном цехе предприятия обеспечены 
занятостью 93 работника, которые само-
отверженно трудятся ради того, чтобы 
доставлять специальные грузы к месту 
назначения в хорошем качестве и в уста-
новленные сроки. 

Фото Асаджона Хушвакова.

Зокир Нурназаров.
Заместитель начальника транспортного 
отдела по железным дорогам ГП «Навоийуран».

Железнодорожный транспорт занимает ведущее место  
в экономике страны. Это объясняется его универсальностью,  
то есть возможностью оказывать услуги населению и всем отраслям 
экономики и обеспечивать потребности народного хозяйства  
в любое время года, оперативностью перевозки массовых грузов  
на дальние расстояния сравнительно высокими скоростями, а также 
надежностью и безопасностью, низкой стоимостью грузоперевозок.

ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА - СТАЛЬНОЙ ЖЕЛЕЗНАЯ ДОРОГА - СТАЛЬНОЙ 
КАРАВАН ПРОМЫШЛЕННОСТИКАРАВАН ПРОМЫШЛЕННОСТИ


